

1810

Y empieza el año 1810. Este año es el de la ocupación de Córdoba y Granada en enero y Málaga y Sevilla en febrero a consecuencia de la derrota de Ocaña del año anterior. Pero la derrota del ejército no paralizaba la acción de las partidas, sino que más bien la aumentaba, pues el territorio que se presentaba para su actuación era más grande y por tanto su combatividad mayor al ser mayor el peligro. Y al estar en el centro del territorio enemigo se le proporcionaba un mayor número de convoyes y correos que desde la Corte se dirigían a la periferia, hacia todos los ejércitos franceses diseminados por la península. El día 3 de enero establecía Palarea contacto con el enemigo en Marrupe, a 16 kilómetros de Talavera y el 16, en Navalcarnero, rodeaba y sorprendía en una posada a 28 húsares franceses de los que no dejó escapar a ninguno, porque los que no murieron fueron hechos prisioneros. Cruzó después cerca de la capital de España buscando una ocasión favorable de encontrar en su camino a algún alto jefe o convoy importante y, en efecto, el 20, tras luchar con la guarnición francesa de Galapagar, pudo interceptar un correo de Napolcón para su hermano José y los valiosos documentos que portaba los envió inmediatamente a los generales españoles. El mismo día que las tropas galas, al mando de Sebastiani ocupaban Granada (28 de enero) Palarea, ansioso como todos los guerrilleros, de lograr un éxito resonante, venció a un destacamento militar que encontró a su paso en Zarzuela del Monte (Segovia) y al día siguiente hizo huir a la escolta de

